

El Caribe a la espera de promesas de ayuda por huracanes



Georgetown, 22 nov (RHC-PL) Las islas caribeñas afectadas por los huracanes Irma y María comienzan a esperar por el cumplimiento de las promesas de ayuda y préstamos ascendentes a dos mil 300 millones de dólares presentadas en Naciones Unidas.

Los ofrecimientos fueron hechos el pasado miércoles durante una reunión de alto nivel convocada por la Comunidad del Caribe (Caricom) y el Programa de la ONU para el Desarrollo con el propósito de contribuir a la reconstrucción de las islas devastadas en septiembre pasado por esos fenómenos naturales.

El encuentro también estuvo dirigido a los reclamos de apoyo los países del Caribe para poder enfrentar las consecuencias del cambio climático y contó con la participación de alrededor de 400 representantes de gobiernos, organismos multilaterales, de la sociedad civil y el sector privado.

Las promesas no llegaron a la mitad de los cinco mil millones de dólares estimados para cubrir la recuperación de los territorios afectados por los meteoros, en particular Dominica y Antigua y Barbuda, además de Anguila, las islas Vírgenes británicas y Turcas y Caicos, Bahamas y Saint Kitts y Nevis.

Otros países impactados por uno o los dos huracanes fueron San Martín, Haití, Cuba, República Dominicana y Puerto Rico.

Solo en Barbuda, Irma ocasionó una pérdida del 76 por ciento en el sector turístico, la principal fuente de ingresos de la isla, y las necesidades de recursos para su recuperación ascienden a 220 millones dólares.

En tanto, Dominica vio esfumarse los logros de varias décadas de su desarrollo, con daños equivalentes a más del 200 por ciento de su Producto Interno Bruto, sobre todo en viviendas e infraestructura destruidas por el huracán María, y necesita un respaldo de mil 300 millones de dólares.

En su discurso ante los asistentes al foro de la ONU, el presidente de la Asamblea General del organismo mundial, Miroslav Lajcak, advirtió que el cambio climático no es una cuestión teórica para los pueblos caribeños, sino una realidad diaria.

Nuestros sentimientos, buenos deseos y mensajes de solidaridad no son suficientes. Es tiempo de actuar, puntualizó para reforzar la demanda de asistencia para el Caribe.

Las principales promesas de ayuda presentadas en la ONU provinieron de Holanda (702 millones), Unión Europea (352), Banco Mundial (140) Canadá (30), México (27) e Italia (12). Estados Unidos solo ofreció 4.3 millones.

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/148246-el-caribe-a-la-espera-de-promesas-de-ayuda-por-huracanes>



Radio Habana Cuba